



Nombre de alumno:

Jessica Janine García Aguilar

Nombre del profesor:

Profr. José Enemias de León Morales

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Procesos culturales

Grado:

6° cuatrimestre

Grupo:

A



Introducción

En este ensayo se analizará algunas de las cuestiones sobre como las culturas han cambiado a lo largo de la historia, claro todo eso es porque el clima social y político también cambia por las ideologías. Por lo tanto, se analizara porque algunos movimientos sociales llegaron a un punto donde cambiaron por completo la historia del país y como tal, las circunstancias de las personas y sobre todo de los grupos sociales más marginados. En este escrito se mencionará del grupo EZLN (ejército zapatista de liberación nacional) y algunas situaciones más en las que se enlazan los cambios que sufren debido a ciertas circunstancias que acontece alrededor. Pero sobre todo, como es que a través del tiempo ha causado un impacto en la sociedad antigua y actual. Así también lo que favorece algunos cambios o quizá la negatividad de la misma.

Desarrollo

La sociedad mexicana y con más puntualidad la sociedad indígena o de menos acceso a la función pública ha sufrido desde el inicio de la historia. Sin embargo, grupos sociales se han dado a la tarea de hacer algún cambio al respecto, de ahí nace el movimiento zapatista o mejor conocido como el EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional) este grupo, nace en enero de 1994 cuando el PRI era el partido que estaba en el régimen político de México, al ver que su grupo étnico, (conformado por indígenas) se mantenía en un abandono social muy importante pues los pueblos crecían en muchos sentidos y ellos continuaban en un estancamiento pero sobre todo sufrían porque no tenían ningún acceso a los servicios que el ser humano tiene como obligación, además de la situación política del momento, la falta de justicia verdadera, como también una democracia muy frágil que tenía como futuro a corto plazo un desastre nacional en todos los ámbitos.

Según este grupo social, buscaba la democracia y todo lo que envolvía la política por el medio pacífico. Sin embargo, nunca dio las armas pues a través de la historia siempre se ha mantenido tensa la situación entre el grupo zapatista y el lado político, por ello, el mismo grupo ha formado mediante sus propios veredictos su sistema político y eso los ha mantenido hasta la actualidad.

Cabe mencionar también que los grupos sociales indígenas sufrieron rezago, abandono y atropellos de sus pertenencias como ejemplo se sumaron a sus objetivos lucha la invasión de tierras a favor del pueblo. En segundo lugar, la lucha incansable por el reconocimiento de los grupos indígenas y todos sus derechos legales que les pertenecen como sociedad. Y por último, la construcción de estructuras de gobierno ajenas al gobierno común, pero en busca de un buen gobierno a nivel local y regional.

Debido a todo esto, el impacto zapatista fue visto como la manera en cómo mejorar la sociedad aun cuando las circunstancias sean demasiado difíciles, este movimiento fue y es muy conocido en todo el mundo por la forma que mujeres y hombres luchan por un futuro estable en toda la sociedad, esto marco por completo las sociedades en el mundo, pues eso demostró el total abandono de las diferentes culturas que existe por parte del movimiento político.

Gran parte de los muchos cambios que ha sufrido los grupos sociales de menos avance como los grupos indígenas es porque el poder político los ha marcado de manera negativa, a partir de ahí la misma sociedad actúa debido a los movimientos que marcan su grupo. Por lo tanto, acontece lo que se conoce como la migración.

El tema de la migración en el país de México es muy marcado tanto para los residentes como para los extranjeros porque al grupo que pertenecen cualquier cultura se debe al olvido del gobierno, como también a la falta de oportunidades para superarse como individuo y como consecuencia también detiene la sociedad.

Este tema es hasta cierto punto muy complejo, pero en los 100 años anteriores la migración internacional ha pasado a ser el punto de cambio de muchas culturas y sociedades todo esto movido por la economía principalmente, la vida social y la cultura, entre otras muchas situaciones que conforman la migración; aunque este tema se da en la mayor parte del mundo por las mismas circunstancias y movidos por los mismos objetivos de grupo sociales marginados, en este país los grupos indígenas. Principalmente los grupos sociales buscan como cualquier ser humano en cualquier situación social en la búsqueda de mejores condiciones de vida, que con ello lleva al hombre a moverse de su situación pero en los últimos años también el sexo femenino ha sido parte de esos cambios de situación con el mismo objetivo por conseguir. Actualmente el desplazamiento de la sociedad a otras oportunidades de vida se por la delincuencia que está siendo la peor situación en el país en el que obliga a la sociedad a tener que dejar su cultura por otra distinta, en lo que envuelve hasta su vida propia.

Para el tiempo en que se vive muchas organizaciones sociales se ponen como objetivo velar por la situación de personas marginadas el rezago social del país se muestra en cuatro diferentes indicadores:

Educación

Salud

Servicios básicos

Espacio a la vivienda

Mientras el país y principalmente los grupos marginados sufran por culpa por falta sus derechos naturales, todo seguirá en condiciones precarias, el índice de educación decae y se hace obsoleta, la atención a la salud es muy raquítica y de nivel bajo, etc.

En México, el rezago económico es muy importante pues está claro que por muy grande que sea inversión o poca de cualquier compañía extranjera, el país continuo en la pobreza, en términos generales. Al transcurrir muchos sexenios ningún dirigente político ha mostrado el cambio, por eso a partir de ahí, se ha vuelto aún más complicado. Pues al parecer, al gobierno solo le interesa la mínima satisfacción de la sociedad, al mismo tiempo, obligando al ser humano sobrevivir con lo mínimo y haciendo que muy pocas tengan los derechos de vivir dignamente.

Sin embargo, para hacer frente a estas situaciones o mejorar la situación económica del país a largo plazo significaría que la educación que se imparte en todo el territorio sea de calidad y con un objetivo en los estudiantes alcanzar una profesión que les permita y de mejor calidad de vida y contribuyan al mejoramiento del país. Sin duda, este tema podría ser una de las puertas al desarrollo pleno del país, mientras tanto seguirá en un sistema precario la evolución de la economía mexicana; aunque eso suponga buenas intenciones de muchos grupos sociales que ahora existen.

Conclusión

Al repasar información relacionada con las culturas de cambio, es fácil detectar que situaciones son las que más carece el país, así como también a los retos que se enfrenta día a día la sociedad. Además, se pudo ver que el gobierno político tiene mucho que ver con el desarrollo de la sociedad. Se pudo ver que los grupos sociales como el EZLN surgen como alguien que lucha por las necesidades que hace falta en su comunidad y que por ley natural les pertenece.

Es cierto que algunos puntos en particular tienen un efecto en situaciones muy importantes en el país como nación a nivel internacional pues la falta de muchas cosas necesarias para la población hace que el pueblo decrezca y por ende también detiene el desarrollo del mismo.

Pudimos ver de manera superficial como es que la migración en casi todos los países es por buscar mejoramiento en la vida propia y de quienes los rodean, pero también porque en el lugar donde son originarios hacen falta muchas oportunidades, entre muchas otras situaciones también la economía es parte fundamental para el desarrollo.

Por otro lado, el rezago social en educación, salud, vivienda y servicios básicos, así como también la falta de un gobierno que busque solucionar los problemas hace cada vez más difícil el mejoramiento de la sociedad.

Por eso, como persona cada uno debería ver las circunstancias en las que vive para tomar decisiones acertadas al tomar decisiones sobre el futuro propio y como afectara la sociedad en la misma, buscando mejorar personal y colectivamente.

Referencias

Abelardo Hernández Millán. *EZLN. Revolución para la revolución (1994-2005)*. Editorial Popular, 2007.

Abelardo Hernández Millán. *Los hijos más pequeños de la tierra*. Ed. Plaza y Valdés, 1998.

Conclusiones de la Reunión de Expertos sobre Migración Internacional y Desarrollo en América Latina y el Caribe, Mesa IV “Aspectos sociales de la migración”, México, 30 de noviembre al 2 de diciembre de 2005